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 Подробная программа развития 2019-2023 была представлена на прошлой 
выборной Конференции. 

Некоторые пункты не удалось завершить, некоторые завершены частично 
(например, получены надбавки к пенсиям несколькими чемпионами мира и 
Европы по плаванию в категории «Мастерс» в Нижегородской области). Будем 
подключать к этому направлению Минспорта РФ и давать разъяснения 
руководителям клубов (подготовка документов и дальнейшее их продвижение).  

Некоторые задачи попросту «отпали» ввиду своей несостоятельности, 
например, п. 14; п. 17 – расшифровка была выбрана не совсем верно, этим 
направлениям мы пока неинтересны.  

 
 Вопрос о включении ветеранского спорта в федеральный закон «О 
физической культуре и спорте» традиционно актуален и сложен. Последний отказ 
был дан Госдумой в первом чтении в феврале 2021 года. 

Будем продолжать двигаться в направлении признания ветеранского спорта 
и возрастной группы спортсменов с целью внесения изменений в закон «О ФК и 
С». У нас уже как минимум одни проведенные игры при поддержке Минспорта РФ, 
на подходе – вторые. Движение на территории нашей страны развивается и растет, 
это позволит нам сделать акцент на необходимости его значимости и как 
следствие – признание руководством страны. Но надо понимать, что ветеранский 
спорт – это не только плавание. Над этим вопросом работают несколько 
федераций ветеранов, пока безрезультатно. 

 
 За период 2019-2023, несмотря на тяжелые условия, проделан достаточно 
большой объем работы. Результаты этой работы были разосланы в виде отчета 
Президиума 20.05.2023 всем руководителям клубов ФПМ, в отчете все подробно 
расписано. Прилагаем его для ознакомления всем заинтересованным членам 
клубов ФПМ.  
Подтягивание заявочных прошлых лет, проблема превышения контрольных 
нормативов – в процессе решения. К упомянутым выше сложностям добавились и 
ухудшенные международные отношения, влияющие сейчас на многие отрасли.  

 
 Что касается открытой воды: подготовлена к внедрению система начисления 
очков ФПМ по итогам соревнований на открытой воде. Теперь есть возможность 
подключить существующие программы к обработке данных с ОВ. Осталось только 
проверить ее в действии на ближайших ЧР/КР – состоятельна ли она. 
Установка буев на дистанции – процесс очень непростой, практически невозможно 
проверить точный размер дистанции. Плотность и температура воды, воздействие 
волны оказывают немалое влияние на результат. С учетом всех вышеуказанных 
особенностей мировых десяток попросту нет, как следствие – отсутствие базовых 
времен, которые нужны для точных расчетов. В связи с просьбами членов нашего 
движения уделять внимание в отношении рейтинга на ОВ предпринята попытка 



систематизировать начисление очков в этом направлении. Надо иметь в виду, что 
погрешности могут быть значительными. Если не придавать большого значения 
этим погрешностям, систему можно опробовать и применять.  

 Организация функционирует и развивается: существенное увеличение 
количества клубов, количества участников чемпионатов и Кубков страны. При этом 
взносы сохранялись на очень демократичном уровне. Повышение с 300 рублей до 
500 за индивидуальную дистанцию и с 500 рублей до 700 – за эстафету, а также 
годового членского взноса с 700 рублей до 1000 – произошло на Конференции 
только в 2022 году. До 2022 года повышение было в 2017 году (до 300, 500 и 700 
рублей соответственно). 
С учетом того, что после отмены «ковидных» ограничений и введения локдауна в 
отношении российских спортсменов количество участников ЧР и КР увеличилось – 
повышать взносы не планируется.  
 
 Одно из предложений: создать общественный Совет «Мастерс» ФПМ по 
подобию организации такого аппарата в ВФП. Ввести туда членов клубов в 
возрастных группах от 25 до 70-75. И посмотреть, как будет действовать такой 
аппарат в рассмотрении некоторых вопросов. Совет «Мастерс» будет обсуждать 
доработку и проработку правил/регламентов/положений ФПМ, давать 
рекомендации Президенту и Президиуму ФПМ. Прочие векторы развития. 
 
 Организация развивалась все предыдущие годы, становилась крепче – вне 
зависимости от потрясений вокруг нас. Будет и дальше прогрессировать, мы 
движемся в нужном направлении.  
Мои опыт, знания, навыки будут и далее этому способствовать. Всех 
действительно ратующих за развитие ФПМ – приглашаю принять активное участие 
в реализации наших совместных целей, а не проявлять себя раз в четыре года в 
«предвыборной гонке».  
На все вопросы моя команда готова ответить 27.05. 


